
深圳证券交易所互动易平台投资者咨询问答 

（2023 年 7 月 1日-7月 31 日） 

 

提问内容  中国重汽 7 月 2 日晚公告，预计上半年净利润 4.65 亿元-5.29 亿元，同比增

长 45%-65%；报告期内，受益于国内宏观经济稳中向好，以及海外市场需求

提升，重卡行业复苏明显，产品销量实现较好增长……解放的销量跟业绩能同

步于重卡行业吗？ 

回复内容 您好，公司 2023 年半年度报告预约披露日期为 8 月 31 日，敬请关注相关内

容，谢谢。 

回复时间 2023-07-03 16:13:29 

 

 

提问内容 作为行业龙头老大哥，解放半年报的预增公告应该不会落后行业第二的中国

重汽吧 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司半年度业绩预告已经于 7 月 11 日发布，具体内容见

公告，谢谢。 

回复时间 2023-07-14 15:34:16 

 

 

提问内容 作为 300 多亿市值的上市公司，每天成交金额都是行业最后一名，被资本市

场严重边缘化，这种情况下，公司不想办法提高公司的交投活跃度，反而继

续增发扩大股本，还是在账面有 200 多亿现金的情况下。请问公司这是什么

思路？ 

回复内容 尊敬的投资者您好。公司定增预案已于 6 月 20 日披露，募集资金将用于新能

源智能网联及整车综合研发能力提升项目、整车产线升级建设项目、动力总

成产线升级建设项目及补充流动资金。公司账面现金需支撑部分公司现有负

债，除日常经营所需资金储备外，公司需要额外的资金进行项目投资以支持

长期战略发展。本次定增将进一步增加资本实力，支持公司更好地在新能源

和智能化等领域进行持续投入，巩固公司的市场龙头地位，为公司的长期可

持续发展积累优势，感谢您对公司的关注。 

回复时间 2023-07-06 15:10:59 

 

 

提问内容 公司总是标榜自己终端第一，是不是销量业绩也是重卡行业里增幅第一

的？？ 

回复内容 您好，请关注公司披露的相关公告，谢谢。 

回复时间 2023-07-06 15:10:35 

 

 

提问内容 请问公司是否有降薪计划？ 

回复内容 感谢您的关注，公司建立了完善的绩效薪酬考核体系，可以充分调动员工工

作的积极性。员工薪酬与公司绩效和个人业绩相结合，谢谢。 

回复时间 2023-07-06 15:10:05 



 

 

提问内容 解放每个月的销量都比不上中国重汽，解放到底怎么啦？曾经的老大哥就这

么没落了吗 

回复内容 您好，公司 6 月产销快报已于 7 月 12 日发布，具体内容见公告，谢谢。 

回复时间 2023-07-14 15:37:48 

 

 

提问内容 中国重汽 3 号就公告了重卡销量数据，解放的销量为什么这么慢呢？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司半年度业绩预告已经于 7 月 11 日发布，6 月产销快

报已于 7 月 12 日发布，具体内容见公告，谢谢。 

回复时间 2023-07-14 15:34:47 

 

 

提问内容 你好，国资委去年就把央企上市公司的市值表现纳入考核体系，请问咱们管

理层的薪资考核体系里有市值管理吗？作为一家上市公司，市值长期低迷对

于公司企业形象的负面影响还是显而易见的，贵司这两年的销量表现和业绩

表现就充分说明问题了。咱们的管理层意识到这个问题了吗？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司管理层非常重视公司资本市场表现，二级市场的股

价受多种因素的影响，未来公司会持续加强自身经营建设，努力提升业绩，

不断提升内在价值，力争为股东实现价值最大化。同时积极与广大股东和投

资者沟通交流，提升资本市场品牌形象，更好地维护公司和投资者的合法权

益。感谢您对公司的关注！ 

回复时间 2023-07-14 15:35:28 

 

 

提问内容 十号也没出销售数据，效率实在太低了 

回复内容 您好，公司 6 月份产销快报已于 7 月 12 日披露，谢谢。 

回复时间 2023-07-12 09:59:08 

 

 

提问内容 上半年业绩，港股重汽预盈 25 亿，一汽解放预盈 4 亿，连人家的零头都没有。

同是中重卡生产销售为主营业务，咱作为曾经连续多年的行业一哥，上市前

何等辉煌，为何上市后短短三年内，就能被人家远远反超？而且从目前的趋

势看，保住行业第二都困难。请问是上市羁绊了公司发展的脚步吗？难道咱

又要走一汽轿车和一汽夏利的老路？ 

回复内容 您好，公司半年度业绩预告已经于 7 月 11 日发布，半年度报告预计于 8 月

31 日披露，敬请关注，谢谢。 

回复时间 2023-07-14 15:39:29 

 

 

提问内容 董秘你好，自动驾驶公司挚途科技是一汽解放发起成立的，请问目前属于一

汽解放的子公司吗？目前挚途科技的自动驾驶技术进展如何？公司会推动挚

途科技将来 IPO 上市吗？ 



回复内容 尊敬的投资者您好，挚途科技是一汽解放发起成立的参股公司，目前在主流

场景中都有产品落地运营，低速限定区域场景中，在环卫、港口、口岸等场

景都有 L4 级产品投放运营；高速场景中，在干线物流场景中也已实现 L2+产

品投放。 

回复时间 2023-07-14 15:36:33 

 

 

提问内容 截止到 7.10 日股东人数是多少？董秘不肯回答投资者关于股东人数的问题，

是不是迫于机构的压力，不敢让投资者知道 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-07-14 15:36:52 

 

 

提问内容 请问公司领导层，公司在 3 月底的调研信息中提到会有资本收购等动作，请

问目前进行到哪一步了？ 

回复内容 您好，公司定增项目预案已经于 6 月 20 日发布，本次发行尚需经公司股东大

会审议通过，尚需获得有权国有资产监督管理机构或其授权主体批准、深交

所审核通过并由中国证监会作出予以注册决定，能否获得上述批准或决定存

在不确定性。此外，本次发行亦存在因市场环境以及其他原因被暂停、被终

止的风险。公司将根据本次发行进展情况，严格按照有关法律法规的规定履

行信息披露义务，感谢您的关注！ 

回复时间 2023-07-14 15:45:48 

 

 

提问内容 截止到 7.20 日股东人数是多少？谢谢 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-08-07 15:57:09 

 

 

提问内容 请问，贵公司定向增发股票是否已获得证监会受理？距离股东大会投票结束

已两周？是否连递交证监会都还没有做到？ 

回复内容 您好，公司已于 8 月 3 日披露《关于 2023 年度向特定对象发行 A 股股票申

请获得深圳证券交易所受理的公告》，谢谢。 

回复时间 2023-08-07 15:59:04 

 

 

提问内容 截止到 7.31 日股东人数是多少？谢谢 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-08-07 15:58:00 

 

 



提问内容 7.31 日股东人数是多少？谢谢董秘 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-08-07 15:58:07 

 


